



JAQUE MATE
SERGIO SARMIENTO
 www.sergiosarmiento.com



Se apuesta a que los mexicanos aceptemos perder la libertad a cambio de programas sociales. Lo que quieren es afianzarse en el poder.

Gran Hermano

"El Gran Hermano te está observando".

George Orwell, 1984

Están construyendo un Gran Hermano y tienen prisa. Por eso la insistencia de legislar al vapor en un periodo extraordinario con albazos, con iniciativas de cientos de fojas que los líderes distribuyen a las 11 de la noche para aprobar a la mañana siguiente con dispensa de trámites, sin tiempo para leerlas, mucho menos analizarlas para entender sus repercusiones. La diputada morenista Olga Leticia Chávez Rojas declara que los legisladores pueden usar, como ella, la inteligencia artificial para obtener resúmenes de las iniciativas, pero la inteligencia artificial no reemplaza a la humana en el análisis de una iniciativa.

El Gran Hermano, el Partido y la Policía del Pensamiento eran los pilares del régimen autoritario que George Orwell imaginó en su novela *1984*: Todo ciudadano era vigilado por la policía, todos estaban sometidos a la propaganda oficial: "La posibilidad de imponer no solo completa obediencia a la voluntad del Estado, sino completa uniformidad de opinión en todos los temas, existía ahora por primera vez".

Orwell basó su narración en los regímenes de Stalin, Benito Mussolini y Adolf Hitler, quienes sostenían que el mandato del pueblo permitía al Estado

borrar los derechos individuales. "El fascismo concibe al Estado como un absoluto, en comparación con el cual todos los individuos o grupos son relativos, que solo pueden ser concebidos en su relación con el Estado", escribió Mussolini. En otro momento añadió: "Como revolución espiritual, el fascismo brotó directamente del pueblo".

Hoy la Cuarta Transformación sigue esta inspiración para construir, por un supuesto mandato del pueblo, un Estado que controle los medios de comunicación y las comunicaciones individuales. Su Congreso está aprobando en este periodo extraordinario una amplia serie de iniciativas que buscan concentrar el poder. Están procesando en este maratón legislativo la Ley para la Prevención de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, la Ley de Desaparición Forzada, la Ley de Población, la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la Ley de Competencia Económica, incluso la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales, con la idea de incorporar figuras femeninas a la historia oficial. Sí, como rezaba el lema del Gran Hermano: "Quien controla el pasado... controla el futuro: quien controla el presente controla el pasado".

Los legisladores están aprobando un régimen de control absoluto. Ya antes habían acabado con el secreto bancario, ahora establecen mecanismos para que Hacienda, la Secretaría de Seguridad y la Guardia Nacional,

ya completamente militarizada, intercambien información sobre las cuentas bancarias. La Ley de Población establece una nueva CURP obligatoria con datos biométricos que nos obliga a entregar toda nuestra información al Estado. La de Telecomunicaciones exige a las empresas de telefonía que obtengan nuestros datos biométricos para otorgarnos una línea telefónica y permite al Estado "rescatar" concesiones de medios por razones de "interés público". La Guardia Nacional podrá obtener nuestra información y los registros de nuestras llamadas sin orden judicial, en violación al artículo 16 de la Constitución.

Nos dicen los políticos que están obedeciendo al pueblo bueno y sabio, pero no deben tener la conciencia tan tranquila que han aprobado las iniciativas por la vía rápida. Están apostando a que los mexicanos aceptemos la pérdida de libertad y privacidad a cambio de programas sociales y de la idea de que gozaremos de mayor seguridad. Lo que quieren, sin embargo, es afianzarse en el poder.

• LÍNEA

Aclaro interés, soy colaborador de TV Azteca, empresa de Grupo Salinas. Me preocupa que la Presidenta haya usado su mañanera del 27 de junio para dar línea a los ministros: "No creo que la Corte, los ministros que están ahora, pues se vayan a atrever a hacer algo en contra del pueblo".